

Antrag der Grünen-Fraktion		
- öffentlich -		
AT-23/2021		
Antrag von der:	Grünen-Fraktion	
Datum:	21.10.2021	

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Gemeindevertretung	11.11.2021	beschließend

Betreff:

**Antrag der Grünen-Fraktion
Aufstellung von Mitfahrbänken**

Antrag:

Beschlussvorschlag:

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, zur Unterstützung des ÖPNV sogenannte Mitfahrbänke mit einer entsprechenden Hinweisbeschilderung aufzustellen.

Begründung:

Mitfahrbänke sind an öffentlichen Straßen aufgestellte Bänke, auf denen Personen Platz nehmen, die von anderen mitgenommen werden möchten. Das Konzept ist nicht neu. Es existieren zahlreiche Kommunen, die bereits solche Bänke aufgestellt haben und die veröffentlichten Erfahrungen damit sind durchweg positiv. Die Gründe für die Aufstellung sind dabei vielfältig. Als Ergänzung zum ÖPNV dient die Mitfahrbank der besseren Verbindung der Ortsteile miteinander. Alle Gemeinden, die das Konzept der Mitfahrbänke umgesetzt haben, nennen u. a. diese Begründung. In der Regel stehen Mitfahrbänke an häufig genutzten Strecken und auf einem Schild ist für die Autofahrer das Ziel angegeben, zu dem der Wartende mitgenommen werden will.

Auch den Bürgerbus hatten wir ja schon als eine solche Ergänzung des ÖPNV erfolgreich eingeführt.

Die Anschaffungskosten sind unerheblich und Haftungsrisiken entstehen der Gemeinde ebenfalls nicht.

Die Errichtung würde gut ins Klimaschutzkonzept der Gemeinde passen, da die Möglichkeit besteht, dass sich dauerhafte Fahrgemeinschaften ergeben.

Wenn das Konzept mit zwei oder drei Bänken in der Großgemeinde mal ausprobiert wird, kann man bei Gefallen leicht erweitern. Sollte die Akzeptanz der Bänke wider Erwarten ausbleiben, so widmen wir die Bänke einfach um und platzieren diese z.B. im Grünen Dreieck.

Mit freundlichen Grüßen

Ihre Fraktion „Die Grünen“

Neuhof, den 19.10.2021

Josef Benkner (Fraktionsvorsitzender)